

Beschlussvorlage

Vorlagen Nr.
24/222

Status:

öffentlich

KWP Maßnahme: Öffentlichkeitsarbeit zu den Ergebnissen der Kommunalen Wärmeplanung

Beratungsfolge:

Nr.	Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status	Beschluss
1.	Ausschuss für Klima, Umwelt und Verkehr		Empfehlung	öffentlich	
2.	Verwaltungsausschuss		Empfehlung	nicht öffentlich	

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt Aurich beschließt, dass die Ergebnisse der Kommunalen Wärmeplanung nach dessen Beschluss über eine gezielte Öffentlichkeitsarbeit und Bürgerinformation der Bevölkerung zugänglich gemacht und umfassend erläutert werden. Dies umfasst folgende Aktivitäten:

- Eigener Themenbereich auf der Website der Stadt Aurich mit Kontaktdaten zu einer zentralen Anlaufstelle und einem Bereich mit Antworten zu den häufigsten Fragen (FAQ)
- Große Bürgerinformationsveranstaltung im EEZ nach Beschluss der Kommunalen Wärmeplanung zur Erläuterung der Ergebnisse
- Regelmäßige Beiträge (ca. einmal im Monat) in Social Media aus dem Kontext der Wärmewende und den Angeboten sowie Aktivitäten der Stadt Aurich
- Veranstaltungsreihe mit 4 Veranstaltungen im Jahr 2025 auf Basis der häufigsten Fragen (FAQ)
- Erstellen von Informationsmaterial/Flyer zur Verteilung und Auslage im Rathaus

Sachverhalt:

Die Stadt Aurich befindet sich im Abschluss einer Kommunalen Wärmeplanung nach dem § 20 NKlimaG. Damit die Wärmeplanung beschlossen werden kann, müssen nach Absatz 5 mindestens fünf Maßnahmen beschlossen werden, die zur Energiereduktion und treibhausgasneutralen Wärmeversorgung des Stadtgebiets beitragen. Diese Beschlussvorlage mit der Beschreibung der Öffentlichkeitsarbeit zu den Ergebnissen der Kommunalen Wärmeplanung stellt eine konkrete Maßnahme in diesem Sinne dar.

Die Beteiligung und Information der Bürgerinnen und Bürger ist essenziell, um Akzeptanz und Mitwirkung für das Thema der Wärmewende insgesamt und für die einzelnen geplanten Maßnahmen im speziellen zu erreichen.

Ziele der Öffentlichkeitsarbeit:

- Transparenz schaffen: Die Bürgerinnen und Bürger sollen ein klares Verständnis der Ergebnisse und Zielsetzungen der Wärmeplanung gewinnen.
- Beteiligung ermöglichen: Die Bürgerinnen und Bürger sollen die Möglichkeit haben, Anregungen und Fragen zu der Methodik sowie den Ergebnissen und geplanten Maßnahmen zu äußern.
- Bewusstsein stärken: Die Notwendigkeit der Wärmewende und der damit verbundenen Maßnahmen soll erklärt werden

Finanzielle Auswirkungen:

Es wird von Kosten in Höhe von 2.500 Euro für das Jahr 2025 sowie 1.500 Euro für das Jahr 2026 für die Erstellung von Informationsmaterialien sowie die Durchführung von Veranstaltungen ausgegangen..

Qualitätsmerkmal Familiengerechte Kommune:

Keine Auswirkungen auf das Qualitätsmerkmal Familiengerechte Kommune

Auswirkungen auf den Klimaschutz:

Eine gute und zielgerichtete Öffentlichkeitsarbeit zu den Ergebnissen der Wärmeplanung dient dem besseren Verständnis und hat das Potenzial die Wärmewende zu beschleunigen. Damit hat die Maßnahme einen positiven Einfluss auf den Klimaschutz.

gez. Feddermann